
PAG. 2 7 v i t a i t a l i a n a I ' U n i t a / domenica 16 apriJe 1967 

CONTINUAZIONI DALLA PRIMA DALLA MEZZANOTTE Dl IERI NEGLI OSPEDALI 
De Lorenzo 

vorno di ritenere come unico 
rcsponsabilc dello scandalo il 
gen. De Lorenzo non solo non 
risponde agli inquietanti in-
terrogativi posti dall'opinio-
ne pubblica e dal Parlamen-
to, ma autorizza il fondato 
sospetto che con essa si vo-
glia considerare chiuso il 
caso politico delle illecite at-
tivita del SIFAR nell'ambito 
dell'amministrazionc dc della 
Difesa. E' quanto si vedra 
tra qualche settimana, quan-
do il ministro Tremelloni ri-
ferira sullo scandalo alia Ca
mera, dove, com'e noto, e sta-
la presentata dal PCI una 
formale proposta d'inchiesta 
parlamentare. Ma gia ieri 
sera, riferendo sul Conslglio 
dci ministri, la nenniana 
ADNKronos si 6 aflrettata 
a precisare che « nessuna del
le persone interrogate dalla 
Commissione d'inchiesta si e 
richiamata ad ordini ricevuti 
da parte politica ». Evidente 
appare dunque il senso del-
la manovra. 

A sostituire De Lorenzo, 
che ha tenuto 1'incarico di 
capo di Stato maggiore Eser-
cito per poco piu di un anno, 
e stato designato, come ab-
biamo detto, il gen. Guido 
Vedovato, fratello del depu-
tato scelbiano Giuseppe, vi-
cepresidento della Commis
sione Esteri della Camera. 
Si tratta di un alto ufflciale 
che ha retto fino a ieri il co-
niando delle forze di terra 
della NATO nel Sud-Euro-
pa e che, come tale, riscuo-
te la picna fiducia degli 
nmbienti militari americani. 
Questn circostair/a (Vedovato 
ha fra l'altro scavalcato il 
gon. Ugo Centofanti, di lui 
piu anziano in grado), unita 
al fatto che la decisione di 
ieri segue di pochi giorni il 
viaggio del ministro Tremel
loni e del capo di Stato mag
giore alia Difesa, Aloja, ne-
gli USA, pud forse olfrire 
altri utili elementi di valuta-
zlone sul provvedimento del 
Consiglio del ministri. E* in-
fatti noto che nello Stato 
Maggiore esistevano contrasti 
di fondo suIla concezione 
politicomilitare del ruolo del
le forze annate quale viene 
caldeggiato nell'ambito della 
NATO. 

Va inline segnalato il sin-
golare clima di mistero che, 
insiemc allc eccezionali un
sure di sicurezza adottate per 
l'occasione, ha caratterizzato 
la convocazione e lo svolgi-
mento della riunione consi-
liare. La notizia della convo
cazione, a conoscenza dei mi
nistri fino dal pomeriggio di 
venerdi, e stata resa pubbli
ca solo a notte per non mct-
tere in allarmc la stampa. 
Ieri un numero insolito di 

poliziotti circondava palazzo 
Chigi, mentre ai commessi 
era stato fatto divieto di en-
trare nella sala del Consi
glio. I ministri democristia-
ni avevano ricevuto da Moro 
una raccomandazione partico-
lare di essere presenti.' Re-
gnava insomnia un'aria co-
spirativa; la stessa che ha 
spinto il ministro Tremelloni 
ad allontanarsi alia cheti-
chella appena finita la riu
nione Moro ha fatto chiede-
dere ai giornalisti di non 
« drammatizzare > la decisio
ne, che ha prodotto in realta 
un comprensibile scalpore. 

Bologna 
litiche generali e il secondo del
le questioni di fabbrica e di ca-
tegoria. II Partito si occupa di 
tutto nella fabbrica. ma nella 
sfera che gli 6 propria, quella 
dj un partito di avanguardia che 
ha una sua ideologia e una sua 
visione tanto della societa in ge-
nerale quanto della lotta politica 
attuale. Compito del Partito ver
so il sindacato e di aiutaro lo 
sviluppo della democrazia sinda-
cale, fare in modo che in primo 
luogo i comunisti diano il mag
giore contnbuto possibile alia 
vita sindacale. 

La conipagna Talini di Geno-
va, Cubeitoli di Firenze, il segie-
tario della FGCI Petruccioli, tra 
i inolti die liaiino parlato sullo 
argoinento, hanno alTrontato in 
particolare la grossa questione 
del rapporto del partito con i 
giovani. Anche qui ie critiche non 
sono mancate, i rilievi sullo scar-
to che passu tra la protesta e lo 
impegno generale della gioventu 
nella vita del paese e la loro 
adesione orgunizzata al Partito. 

K" prevaho pero, alineno mi
nora. un giudizio positivo. II fatto 
e, ha ricordato Petruccioli. che 
i giovani in questi ultuni 15 amu 
sono .stati presenti nelle lotte co
me non mai. Questo ci deve daie 
liducia. De\e essere capacita no
stra fare di quelli che si chia-
tnano < ostacoli obbiettivi » (la 
TV, il nuovo modo di vivere, di 
lavorare le dure condizioni nei 
luoghi d*i lavoro, il poco tempo 
che resta per esempio ai gio
vani che vengono a lavorare in 
citta dai paesi vicini) altrettanti 
stimoli e occasioni per una lotta 
che trasformi la societa. 

Vi sono del resto esperienze 
importanti e numerose di atti-
vita dei giovani comunisti in 
centinaia, migliaia di sezioni. Gli 
esempi citati dalla compagna Ta
lini di Genova dei dibattiti. delle 
indagini. dei convegni. delle nu
merose iniziative prese dai gio
vani della sezione da lei diretta 
si ritrovano anche altrove. E' 
il caso di Firenze, per fare an-
cora un esempio speciflco. della 
sezione Madonnone di cui ha par
lato il compagno Cubettoli: incon-
tri coi cattolici. manifestazioni 
per la pace nel Vietnam, attivita 
ricreative nella Casa del Popolo, 
i giorni deli'alluvione quando in-
torno ai comunisti c/erano centi
naia di giovani, «capelloni > o 
no, per lavorare, fare tutto quel-
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lo che era possibile e che si e 
fatto. 

Problemi delle fabbriche e pro
blem) dei giovani conducono di-
rettamente a quelli piu generali 
delle citta. dei nuovi quartieri, 
degli immigrati: questioni di cui 
un po' tutti hanno parlato in un 
discorso strettamente connesso 
alle esperienze delle sezioni per 
conquistarsi un volto nuovo. 

La compagna Guastalla di Mi-
lano. Pasqualetti di Siena. Olivi 
di Bologna. Camanzi di Ravenna. 
Colombi di S. Remo Tempesta di 
Pesaro. Ciurleo di Crotone. Santo 
donato di Roma. Baroni di Ca-
stelfranco Veneto. pur parlando 
ovviamente di situazioni diverse. 
di citta con le piu varie carat-
tcristiche, hanno portato espe
rienze che sottolineano uno sfor-
zo di ricerca comune e anche 
dei punti di approdo comuni. E' 
lo sforzo, da una parte, di co-
noscere sempre meglio e in modo 
sempre piu aggiornato le condi
zioni delle popolazioni in cui la 
sezione vive, per costruire poi 
con un lavoro paziente e minuto 
l'azione unitaria, la lotta popo-
lare per la soluzione dei pro
blemi. E' 1'impegno. come nel 
caso della sezione Marinella di 
Crotone. di < tenere la sede sem
pre aperta >, di organizzare di
battiti — come e stato fatto — 
sui problemi del quartiere, sul-
1'asilo che manca e quindi muo-
\ersi per realizzarlo. 

Un lavoro difficile non solo per 
la folia di problemi che urgono 
in questo momento nel nostro. 
Paese. per la grande tensione. 
sociale che lo caratterizza. ma 
soprattutto, come ha rilevato il 
compagno Di Giulio, della Dire-
zione. perch6 grava sui comuni
sti la grande responsabilita di 
non deludere la fiducia conqui-
stata con le lotte di anni. De-
nunciare capire, non basta: dob-
biamo riuscire a dare soprat
tutto alle grandi masse dei la-
voratori una concreta prospettiva 
politica per mutare la situazione 
orainai divenuta insopportabile. 
Una prospettiva di lotta reale che 
porti a riforme profonde. Biso-
gna quindi sapere cogliere tutti 
i momenti e tutte le possibilita 
per compiere dei passi in avanti. 
appoggiando ogni passo anche li-
mitato purche ci av\'icini alle ri
forme sostanziali. E bisogna sa
ner lottare ovunque e sempre in 
modo da realizzare la piu ampia 
unita possibile in tutte le lotte. 

II tema dello sviluppo di un 
largo movimento unitario di base 
per le riforme. perch£ ne scatu-
risca una nuova direzione poli
tica e una nuova units delle for
ze politiche. emerso in diversi in-
terventi (Esposito di Benevento. 
Giusto di Ascoli Satriano, e molti 
altri) e stato sottolineato con for-
za dal compagno Napolitano. del-
rUITicio politico. Non contrap-
poniamo 1'unita che s! realizza 
alia base a quella di vert ice. 
Ne diciamo che b piu facile rea
lizzare un movimento unitario alia 
base. Ma dalle nostre sezioni pu6 
venire un contributo decisivo al 
generale processo unitario. Cer-
to. come direvano gia altri com-
pagni, bisogna sapere scegliere 
i problemi, le questioni piu scot-
tanti che ci offrono piu possibi
lita di azione unitaria e poi la
vorare in profondita. La situa
zione italiana oggi e fortemente 
condizionata da un Iato dalla for
te spinta rivendicativa, dalle lot
te delle diverse categorie e dal-
1'altro dalla prospettiva delle ele 
zioni del 1968. 

In quest a situazione. l'uniflca-
zione socialdemocratica mostra 
la corda. la politica di divisione 
delle forze operate di sinistra non 
rende ai suoi fautori. Ora la con-
sapevolezza di questo fatto. ha 
detto Napolitano. sta penetrando 
in una parte importante del qua-
dro socialista. C'e un ripensa-
mento piu vasto di molte forze 
socialiste. Ebbene. noi dobbiamo 
liberarci da ogni nosizione recri-
minatoria per andare in campo 
aperto. ritessere il discorso della 
unita della sinistra. Gia l'azione 
in questo senso ha ottenuto gros-
si successi. Bisogna continuare, 
non mancare nessuna occasione 
di lotta. afTrontare tutti i proble
mi. da quello della pace a quel
li del lavoro. della scuola eser-
citare nel concreto la nostra cii-
tica rivoluzionaria sulla societa 
capitalista. afTermandoci come 
grande forza unitaria e di lotta. 

Non possiamo. per o\-\ie ragioni 
di spa7io e ce ne scusiamo dire 
di tanti altri problemi. esperien
ze. proposte. ossen-azioni che in 
cosi grande copia la discussione 
ha fornito gia in queste due pri
me sedute. Ci sara modo. del re
sto. dj farlo nelle cronache suc
cessive dei lavori di questa as-
semblea. Ricordiamo ancora sol-
tanto due grossi temi riecheg-
pisti in numerosi interventi: il 
tema donna - famiglia - societa, 
riprcso e sviluppato in partico
lare dalla compagna Jotti. e quel
lo della costruzione di una « cul-
tura nuova >. oggetto dell'inter-
vento del compagno Seroni. 

Molte cose, e in profonditA. 
sono mutate nella condizione e 
nella mentalita della donna ita
liana in questt anni. Sta a noi 
fare diventare qiie?to nuovo sta
to di cose una forza politica di 
rompente. indicando i (emi giusti 
e piu scntiti: pace, scuola. fa
miglia. che sono poi tutti col-
legati alle trasformazioni della 
societa italiana. PercM questo 
awenga bisogna per6 che le se
zioni abbiano in modo continua-
tivo atten7ione e iniziative nei 
confronti delle donne. superando 
la visione che considera fl par
tito e le donne nel parttio come 
due cose distinte. 

Riprendendo gli accenni di mol
ti compagni alia difTusione della 
cultura di massa. Seroni ha mes-
so Tacccnto sulla possibilita e ne-
cessita di una partecipazione 

j t creativa > delle masse perche 
non restino vittime del € boom » 
deirindustria culturale. II raf-
forzamento della rete di circoli 
e cz<ic del popolo esistenti e la 
creazione di nuove. deve essere 
percio un obbiettivo di fondo 
proprio per creare occasioni e 

j condizioni di altri momenti di 
vita associativa, e permettere 

I quindi una vera e propria batta-
1 glia per la trasformazlone de-
| mocratica delle strutture cultu-
| rati del Paese. 

; Sempre stamanl una delega-
zione unitaria di tranvieri bolo-
fnesi ha portato il suo saJuto alia 
assemblea ricordando 1m lotta 
per la liberta dj sciopero che at-

• tualmente impegna la categoria, 
lotta appoggiata da un largo mo
vimento unitario sia oell'azienda 
che nella citUL 

La discussione, proseguita nel 
oomcriggio di oggi, continuera 
mche domattina Sempre domani 
r> tiMttinat.i p-on ?cranno la pa 
n'l i! rn'ui' 'I'nr. I on<o e il com 

, .ifaiio .Natta i^i ic conclUiioni. 

Sospeso lo sciopero dei medici 
Verra ripreso se entro 30 giorni il governo non rispettera gli impegni assunti ieri con la giunta intersindacale tramite Ma-
riotti: reperimento immediato dei fondi per soddisfare i crediti verso le mutue e sollecito esame della riforma ospedaliera 

BOLOGNA — Un aspetto dell'assemblea 

Dalla mezzanotte di ieri lo 
sciopero dei medici ospedalieri 
e sospeso. Lo ha deciso la giun
ta di intesa intersindacale al 
termine di una riunione che ha 
avuto a Firenze col ministro 
della Sanita Mariotti. II mini
stro ha detto che il governo si 
impegna a reperire i fondi ne-
cessari a soddisfare i crediti 
dei medici verso gli ospedali 
(questo pero attraverso un ul-
teriore indebitamento delle mu
tue) e di sperare che entro 
la settimana la Camera comin-
ci 1'esame della riforma ospe
daliera. La giunta di intesa 
intersindacale ha comunque 
precisato che lo sciopero ver
ra ripreso se entro trcna gior
ni il governo non avra rispet-
tato gli impegni assunti. 

Nel comunicato diramntn do-
po la riunione la giunta ha re-
so noto che tramite il ministro 

Confermato 

lo sciopero 

dei medici 

mutualisti 
L'lntersindacale CGIL-medicI, 

UlL-medicI e FEMEPA (Federa-
zione delle assoclazlonl mediche 
dell'INAM, INPS, INAIL, EN PAS, 
INADEL, ENPDEDP, CCDD e 
Mutue commerclanli) ha confer
mato la seconda fase dl sciopero 
del medici di ruolo degli entl 
prevldenzlall, gia proclamata da 
lunedi 17 a venerdi 21 aprile. 

«il governo si 6 impegnato a 
reperire immediatamente la 
somma necessaria a soddisfare 
prioritariamente i crediti ma-
turati dai medici ospedalieri 
nei confronti degli enti mutua-
listicj; ha ribadito 1'obbligo 
delle amministrazioni ospeda-
liere al pagamento integrale 
degli stipend)' secondo le dispo-
sizioni interministeriali: ha as-
sicurato cho la legge per l'im-
missione in ruolo dci sanitari 
ospedalieri ha gift superato lo 
esame della Camera e si trova 
alia commissione Igiene e Sa
nita del Senato in sede delibe-
ranto. La giunta d'intcsa inter
sindacale dei medici ospedalie
ri. preso atto delle dichiara-
zioni del ministro della Sanita 
a nome del governo e dell'ap 
pello rivolto ai medici di rien-
trare nelle corsie. constatan-
do che le decisioni governati-
ve rappresentano la solu?ione 
dei motivi dello sciopero deci
de di sospendere lo sciopero a 
partire dalle ore 2-1 del 15 
aprile 19G7. Dichiara pertanto 
che lo sciopero verra ripreso 
qualora entro trenta giorni tut
ti questi problemi non avranno 
raggiunto la loro soluzione. 

« Per quanto poi riguarda il 
ddl sulla riforma ospedaliera 
la giunta stessa — prnscgue il 
comunicato — ha sostenuto la 
necessita dell'inizio immediato 
della discussione in aula, do 
ve i partiti e le forze sindaca-
li faranno responsabilmente 
sentire la propria voce sui sin-
goli articoli ed ha ribadito i 
principi cui i medici si sono 
sempre ispirati. primo fra tutti 
il contratto nazionale di la\o-
ro per la categoria >. 

A colloquio coi delegati dell'assemblea di Bologna 

La difficile milizia 
nel PCI aU'Alf a Romeo 

Duecento i giovani reclutati in fabbrica — La tragedia deli'alluvione nel discorso di un segre-
tario comunista — II rapporto tra giovani e anziani nelle parole di una diciottenne 

Dal nostro inviato 
BOLOGNA. 15 

Che questa assemblea nazio
nale dei segretari di sezione'sia 
una tntziatiua politica di grande 
rilievo son tutti daccordo. ho 
i. sia pure a suo modo. per-
sino II Corriere della Sera, che 
& tutto dire. Parlando dei mo-
derni ostacoli alia vita dei par
titi. e piu in generale della loro 
crisi. il giornale mtlanese scrite 
infatti che « i vincoli politici ri-
sulmno oggi molto altentati > e 
che «questo fenomeno sembra 
molto diffuso*. Aggiunge, pero 
che «i dirigenti comunisti sono 
coloro che piu si lamentano e 
che ancora cercano di reagire, 
mentre gli altri due grandi par
titi di 'massa. cioi i democri-
stiani e i socialisti. hanno ri-
nunciato da un pezzo>. Ma per
che hanno rinunciato? Semplice-
mente perche e piu scomodo 
tener conto delle aspirazioni del
le masse popolari; piu facile con-

Due milioni . 
j e mezzo • 
j sottoscritti . 
' a Bologna . 
' per la Sicilia . 
I BOLOGNA, IS. I 
1 All'assemblea dei segretari 

I di sezione comunisti * stata I 
indetta una sottoscrizlone per' 
le elezionl in Sicilia. L'lnlile-i 

I tiva, come testlmoniano i ri-1 
* sultati ragglunli, e stata ac-
I colta con slancio e con la • 

I
consapevolezza deinmportan-. 
za, per II nostro partito, della I 
prove electorate dl glugno. In- ' 

I fa t t i sono state raccolte 2 mi-i 
Uoni a A72 mlla lire e aetto-| 
scriHi numerosl abbonamentl 

I a «L'Unita» • a cRinascM 
ta>; al compagni Sicilian!' 

I M M stati anche consegnati. 
amplificatori, prolettoH, strt-l 
scloni, bandiere • on clclo-

I stile. I 
Questo relenco delle soHo-| 

Iscrizloni: . 
Livorno per Agrigentol 

1N.0W lire; Portuall dl Llvor-' 
I no per Sezione Porto 50.000; • 

Salviano Livorno per € Unita »| 
Sicilia 11.000; Seizone di Arez-

I z o per Crotone 100.0G0; Romal 
per Catania 104.000; Modenal 

I per Ragusa 450.000; Suzzara, 
di Mantova per Catania c Uni-I 
ta> 50,000; Sarzana dl La 1 

ISpezfa per Siratosa 20.000; I 
Biella per Messina 50,000; Bo-| 
togna par Caltcnlssttta 4O.000; 

I Venezfa per Gela 100.000; Ve>> 

I
nezia par Caltanlssetta 05.000; • 
Padova per Catania 35,000; | 
Ancona per Caltanlssetta 

120.000; Cremona per Catania I 
100.000; Roma per Catania I 
9.000; NapoU per Enna 250,000;. 

I Varese per Catania 20.000; I 
•Siena per Slcllla S0.000; Sar-' 

I
degna per Sicilia 20.000; Sa-i 
vona per Siracosa 30.000; | 
Siena per Agrlgento 50.000; 

I Perugia per Trapani 20.000; I 
Mllano per Catania 2*5.000; I 

ITernl per Corleone 10.000;. 
Crosseto per Enna 50.000; Ge-1 
nova per Siracosa 157.100; 

I Varese per Catania 20.000. I 

durre una politica rigorosamente 
di vertice, che taglia fuori gli 
interessi reali dei cittadini. Qual 
e invece il succo vero di questa 
assemblea? 11 rinnovarsi di un 
discorso vivo, dal quale, emerge 
il volto autentico del nostro 
paese. per arricch'tre I'esperiema 
di tutti. per verificare e svilup~ 
pare una linea la cui validitd 
pud trovare il proprio metro di 
giudizio soltanto nel dibattilo 
franco e spregiudicato fra coloro 
che di questa linea sono i quo-
tidiani protagonisti. 

Ora chi sono questi protago
nisti che, da tutte le regioni, 
sono convenuti qui a Bologna 
per recare il contributo delle 
low idee, della loro esperienza? 
Gia ieri abbiamo parlato di al-
cuni di essi. Oggi parleremo di 
altri. II primo che abbiamo av-
vicinato e il compagno Arturo 
Coccolo, ha 40 anni, e dirige la 
sezione di Concordia Sagittario. 
in provincia di Venezia. dal '52. 
Gli abitanti di questo paese, de-
vastato daU'allui'ione del no-
vembre scorso, sono 8 500; gli 
iscritti al partito S56. i voti che 
conqutsliamo rappresentano il 
4S per cento. Ed ecco. delinearsi 
nel suo discorso. uno degli aspetti 
piu drammalici del nostro paese: 
VaUuvione che ha tratolto case. 
ha distrutto ogni cosa a cen
tinaia e centinaia di persone. 
Per i primi quattro-cinque giorni 
non si vide nessuno. come se 
il paese fosse tagliato fuori dal 
mondo. Fu il partito. assieme al 
sindaco comunista. ad organiz-
zare tutto: ie prime squadre di 
soccorso. i primi indumenti a chi 
non aveva piu niente. Gli chxe-
diamo quale sia stata la mag
giore soddisfazione nella sua or-
mai lunga vita di militante. 
€ Dopo la Liberazwne — mi dire 
— quando abbiamo conquistato 
il Comune. Ma anche le lotte 
per la modifica dei patti mezza-
drili. lo aUora ero un mezzadro. 
La lotta fu dura ma nuscimmo 
a strappare il 53 per cento del 
riparto dei prodotti (pnma era 
U 50 per cento) piu un 4 per 
cento da mettere a disposizione 
per i miglioramenti fondiari». 
E oggi come vnnno le cose? 
Come si svolge la vita deUa 
sezione? Si discute? cSi discute 
molto — risponde — in maniera 
vivace. Cio e bene, natural 
mente. n dibattito deve essere 
stimolato e incoraggvito. Tut-
tavia. a volte, si nota una man-
canza di concretezza. e allora 
e bene richiamare tutti ai pro
blemi veri della realta >. 

Ed ecco due compagni del-
TAlfa Romeo, la grande fabbrica 
mUanese: Mauro Santoni. segre-
tario della Commissione Inter
na e membro del ComUaio cen-
trate del PCI. e Piero Fantir.. 
segreiario della sezione di fab-
bnca. Sono enlrambi vecchi mi-
litanti. anche se tutti e due sono 
ancora giovani: 41 anni Fantin 
e 39 Santoni. Prenduimo spunto 
proprio da questa loro lunga mi
lizia per la prima domanda. per 
chiedergli doe qvali sono le diffe-
rerne fra ieri e ogt,± 

«Beh, subito dopo la Resi-
sterna — mi rispondono — tutto 
fvnzionava a meraviglia. In ogni 
reparto e'erano diverse cellule. 
le rhflrioni potevano svaioersi an
che aWinterno della fabbrica. do
po le ore di tacoro. La prima 
"botta" veme nel '52: proibite 
tutte le riunionj politiche e sin-
dacali, divieto di diffondere ogni 
tipo di propaganda. L'attacco al 
partito e alle istttuzioni demo 
craticht fu addinltura Jeroce. 1 

fatti si conoscono. inutile citare 
gli episodi delle rappresaglie con-
tro gli operai. Proprio questo fu 
it prima compito che ci ponemmo 
noi comunisti: salvaguardare le 
liberta all'interno della fabbrica, 
impedire che la fabbrica si ri-
ducesse a una specie di isola. 
tagliata fuori dagli stessi prin
cipi costituzionali. Si trattava, 
non soltanto di resistere all'at-
tacco portato al partito. ma di-
fendere i diritti di tutti i lavo-
ratori. Ci siamo riusciti? A noi 
sembra che le nostre lotte, che 
sono state lunghe e aspre, ab
biano portato dei risultati posi-
tivi. Non vogliamo dire, con 
questo. che la situazione si sia 
rovesciata. Certo i che, oggi. 
all'interno della fabbrica vi 6 
un clima di maggiore disten-
sione. che riflette le mutazioni. 
frutto delle lotte. che si sono 
verificate nel paese*. 

I compagni ricordano le lotte 
e gli scioperi del '56. nel pe-
riodo in cui operava la Commis
sione parlamentare d'inchiesta 
sidle condizioni di vita nelle 
fabbriche. A tale proposito. col-
gono l'occasione per dire che si 
sente Vesigenza di un legame 
piu immediato fra le iniziative 
e le lotte operaie e l'azione che 
i nostri parlamentari conducono 

E i giovani. come si compor-
tano. quali sono i rapporti con 
gli anziani. cosa ne pensano del 
partito? € Cominciamo — mi ri
spondono — con una buona no
tizia. Nel giro di due anni ab
biamo reclutato 200 compagni. 
tutti al di sotto dei 30 anni. 1 
giovani hanno una grande ca-
rica. Sono loro. ami, che sono 
stati alia testa nella lotta con-
tro il terrorismo e le rappre-

insofferenti agli schemi, non vo-
gliono prediche. Ma Vesperienza 
degli anziani e accolta con vivo 
interesse. A volte a loro manca 
il dato stesso della conoscenza 
delle conquiste socialiste. Pren-
diamo la scuola. pei \fare un 
esempio. AW Alfa abbiamo un 
sacco di stude:iti-lavo<ntori. Si 
sa bene qual e la loro vita. Dopo 
il lavoro lo studio, senza nessun 
sostanziale riconoscimento da 
parte della direzione; nei paesi 
socialisti la scuola e aperta a 
tutti, all'universita si viene an
che pagati con un regolare sti-
pendio. Quando diciamo queste 
cose molti giovani se ne stupi-
scono, semplicemente non lo 
sanr.o. Anche questa ignoranza. 
se ben auardiamo, e una nota 
critica che ci viene rivolta >. 
Chiediamo. infine. cosa ne pen-
sino dell'assemblea. « Questa ini-
ziativa e molto importante e 
non dovrd rimanere vsolata. 11 di
battito. forse non riflette ancora 
la realta. Ma questa verifica era 
necessaria e i risultati saranno 
certamente utili per tutti not. 

L'ultima compagna che avvi-
ciniamo $ una ragazzina di IS 
anni. Si chiania Nadta Bonora. 
e fa parte della segretcria della 
sezione < Bergami > di Bologna. 
Quando ha commcinto a lavo
rare per il partito? A cinque 
anni. andando a diffondere 
l'Unit&. Quali" sono — le chie
diamo — t rapporti fra i gio
vani e gli anziani nella tua 
sezione? c Lo sapevo che mi 
avrcsti chiesto questo — mi dice 
— e difatti e per noi un pro-
blema grossa. Qualche scontro 
c'e. e inutile che lo npqhi. 1 
compagni anziani pretendono 
troppo dai giovani. vorrebbero 

saglie. 'Quando ci sono gli scio | che faces*ero quello che loro 
pen. sono semvre in testa. 1 
loro rapporti con gli anziani non 
sono male. Kella fabbrica sono 
molti gli interessi che uniscono 
gli operai. a prescindere dalla 
loro eta. Certo i giovani sor.o 

hanno sempre fatto. I oJornn; 
invece. vorrebbero un partito piu 
moderr.o. ment lennto a certi 
schemi che r.tcngono superati > 

Ibio Paolucci 

Fanfani 

a Mosca 

in maggio 
Su invito del governo sovieti-

co. il ministro degli Esteri on. 
Amintore Fanfani giungera in vi-
sita ufficiale nell'URSS U 10 
maggio prossimo. 

Ne ha dato Tannuncio un co
municato diramato contempora-
neamente ieri a Roma e a Mosca. 

Nessun impegno 

di Scalfaro 

per I'aviazione 
Intcnenencln alia inaticurazione 

del primo convegno nazionale di 
stad'o sui problemi del lavoro 
neM'aviazione civile, il ministro 
Scalfaro ha pronunciato un di
scorso privo di qualsiasi ini|H»-
gno di fronte alle esigenze del 
settore: soprattutto ampliamento 
e potenziamento degli attuali scali 
in vista deH'entrata in funzione 
dei giganti dell'aria e dei super-
sonici. iniziative per il potenzia
mento, o meglio la creazione. di 
un'industria acronautica. 

II ministro Andreotti. che sta-
mane chiudera i lavori, si com-
portera alio stesso modo? Ii con
vegno e promosso dall'Ente na
zionale della gente dell'aria. Do
po l'introduzione del presidente 
Ciilberto Bernabei sono iniziate 
le relazoni che sono proseguite 
nel pomeriggio e termineronno 
oggi. II prof. Danilo Guerrini 
ha parlato suU'avviamento al la
voro. 1'ing. Aldo Bonuti sullo 
stato e sidle prospettive della 
aviazione generale. il comandantc 
Marchiori still'istruzione profes-
sionale, il prof. Cacopardo sullo 
stato giuridico. il prof. Loma-
naco suXassistenza medica spe-
cializzata. Stamane il prof. Ema
nuel i parlera sulla previdenza e 
infine l'amministratore delegato 
dcll'Alitalia sulle prospettive del 
trafflco aereo italiano. Grandi 
assenti. nelle relazioni, i rappre-
scntanti sindacali. 

Catania 

Ic TEMI-

DEL G10RN0 _ ) 

Tre sezioni 

escono dal PSU 
CATANIA. 15. 

Dopo l'abbandono del PSU da 
parte del vicesegretario delJa Fe-
derazione, il compagno Giuseppe 
Zuccarello. candidato nella lista 
unitaria promossa dal PCI. nel 
Catanese si estende il dissenso 
nella base socialista: tre sezioni 
socialiste hanno deciso di abban-
donare il partito per continuare 
la battaglia per il socialismo in 
altre organizzazioni. Si tratta del
le sezioni « Rosano > (300 iscrit
ti). < Prampolini ^ (150 iscritti). 
«Treves > (50 iscritti). le quali 
hanno approvato pressoche alia 
unanimita un documento di se-
\era denuncia della < politica di 
centro-sinistra, attestata ormai 
nel solco del vecchio moderati-
smo »-

II documento si conclude con 
un appello a prendere ad esem
pio la < lezione unitaria che vie
ne dalla Francia, afTinche Ie for
ze operaie del PCI. del PSIUP 
e di quanti non intendono ras-
segnarsi alia nnuncia della pro
spettiva socialista. rafforzino la 
loro unita politica per avanzare 
nella prospettiva della formazio-
nc di un grande e unico partito 
dci lavoratori italiani ». , 

Dopo la protesta iniziatasi sabato 

L'Umone goliardica solidale 

con gli studenti della Normale 
II presidente delTUnione Go

liardica Italiana (UGI). MarceUo 
Inghiksi. ha rilasciato la seguen-
te tncliiarazjone in merito ai 
c fatti > della Scuola Normale 
Superiore di Pisa: 

< La maggioranza del Consigbo 
direttivo deUa Normale di Pisa 
ha deciso che I'oecupazione di 
una University, nei quadra della 
lotta per la riforma della scuo 
la nel paese. oostituisce per gli 
studenti una cviolazione delle 
norme general! di buona condot-
ta morale e civile >. 

clntanto. dobbiamo dire che 
rinterpretaxjone della maggioran
za del Consiglio Direttivo della 
Normale, e una interpretazjone 
autoritaria. che gli studenti ita
liani e, a quanto sembra, dopo la 
Resistenza. non solo loro. resptn-
gono con forza. Poi. ancora. co-
stattiamo come questo atto dei 
cattedratici deUa Normale non 

sia che un eptsod.o particolare 
di un modo complessivo di con-
cepire la scuola. 1'universilA. la 
ricerca e i loro metodi di or-
ganizzaz.one: il rifluto e la con-
danrta di ogni forma di discus
sione intomo a quesij temi. in-
torno ai temi della riforma strut-
turale dell'universita. delle at
tivita di lavoro e delle condizioni 
di vita di doccnti e studenti nella 
scuola. denunciano. nei fatti. u 
livello culturale e scientifico con 
cui le umversita itahane sono 
rette. E la Normale. la scuola piu 
« illustre > del paese. tocca il fon
do di questo scadimento. quasi a 
guida del processo. politicamen-
te diretto, dj ensi progressiva 
degli istituti scientifid e cultu
ral! del paese. Noo a caso una 
lappa molto importante di tale 
processo e stata proprio la rtv 
ccnte conferenza del rettori Xe 

hanno manifestato gli otto stu
denti sospesi: contro quella Con
ferenza ha manifestato tutto il 
movimento studentesco italiano: 
di fronte ai prowedimenti presi. 
con gh otto studenti e con tutti 
i normalisti. escono dalle loro 
scuo'e tutti gli studenti deroocra-
tici italiani. che non credono nei 
regolamenti fascist!, che non cre
dono in questa universita e neJ 
potere obiettivamente squaliflca 
to dei suoi cattedratici e che. per 
questo, continuano la loro lotta 
sempre piu avanzata verso mete 
di civilta e di democrazia nel 
paese. di liberta e di pace nel 
mondo. 

L'Ugi prepara e organizza in 
tutti gli Atenei e nelle Facolta 
la ripresa massiccia delle lotte 
per la riforma universltaria, con
tro le soluzioni conservatrici che 
la legge Gui vuo'.e imporre alia 

«L'Avanti!», I'orario 
e il Vietnam 

L'«AVANTI!» si e risentho per 
un nostro rilievo sul suo 

modo di liquidare le manife
stazioni per il Vietnam. Ave-
vamo scritto, a proposito della 
manifestazione romana di Piazza 
S.S. Apostoli, che darne notizia 
a una colonna, al livello del-
I'informazione sulla nascita di 
un vitello con due teste, era 
molto strano. Ne deducevamo 
che per VAvanti! si trattava di 
una scelta minimizzatricc: scel-
ta che, dicevamo. ci impegnava 
ad essere sempre di piu il gior
nale di chi lotta per la pace 
nel Vietnam dato che anche 
VAvanti1 si era messo a censu-
rare lc manifestazioni di pro
testa, pur se ad esse parteci-
pavano migliaia di giovani, an
che socialisti, e membri della 
Direzione del PSU. 

L'Avanti! di ieri ci accusa 
di « tartuferia e disoncsta». e 
spiega la sua « scelta» addu-
cendo problemi di orario e difli-
colta cconomiche. 

Conosciamo le difficolti eco-
nomiche de\VAvanti! cosl come 
conosciamo le nostre e quelle 
di lutta la stampa democratic^ 
che non ha a disposizione i 
miliardi delle Cassc di Ri-
sparmio c del Banco di Napoli. 
Da queste difficolta nascono, 
anche per noi, problemi di 
orario, di riduzione di pcrso-
nale, di difficolta oggettiva a 
produrre un giornale che -ia 
sempre cosl fresco c aggiornato 
come lo vorrebbero i lettori. 
Ma perche nascondersi dietro 
difiicolta tecniche quando la 
scelta e cvidentementc politica? 

Sono state «difficolta tec-
niche » a impedire che la no
tizia a una colonna dedicata 
dSlYAvanti! alia manifestazione 
di Piazza Santi Apostoli rife-
risse che, dalla tribuna, insicme 
a Berltnguer e a Basso, avevano 
parlato Parri c, con lui, Ber-
toldi, membro della direzione 
del PSU? Sono state difiicolta 
« tecniche» a ispirarc il tono, 
da « mattinale » della qucstura, 
con cui era formulata la no
tizia che prescntava un quadro 
di nobili poliziotti che « rista-
biliscono l'ordinc» turbato Ja 
scalmanati che «aflerrano le 
sedie dei bar usandole contro 
gh agenti »? C'e modo e modo 
di aflrontare lc «difiicolta tec
niche ». L'unico modo che non 
ci sembra accettabile e quello 
di valersenc per cercare di ag-
girare difficolta politiche. 

E del resto: se I'Avanti! vuo-
le dimostrare che la sua opi-
nione sulle manifestazioni popo
lari per il Vietnam non e quella 
ricavabile dalla incredibile no
tizia ad una colonna pubhlicata 
per il comizio di Piazza Santi 
Apostoli, legga cio che strive 
sul Resto del Carltno il vice-
presidente (PSU) della Rai-Tv, 
De Feo. Secondo il parcrc di 
costui. le proteste curopee, e 
italiane (che hanno turbato 
perfino Humphrey), sono sol
tanto dovutc ai « piu fanatici 
attivisti del PCI » i quali hanno 
«mobilitato la feccia dei vaga
bond! e dci capelloni che insu-
dicia ormai le vie delle nostre 
citta cd csprime la sua "pro
testa" politica e sociale osan-
nando alia liberta del furto, del 
vizio c della droga ». Speriamo 
che aitrc «difficolta tecniche » 
non impediscano a\VAvanti! di 
rcplicare, questa volta, a questo 
signore, che si dichiara socia
lista ma parla come un fascista. 

Maurizio Ferrara 

Fine di una 
polemica 

nutasi a Pisa, contro la quale crisi delTistruiione superior*». 

MONDO NUOVO ha repli-
cato a un corsivo del com

pagno Macaluso, con cui tra 
l'altro si esprimevano riservc 
sui voti dati dal PSIUP — nel-
I'Assemblea regiona.e siciliana 
— alia legge istitutiva dell'En 
te di promozione industriale c 
al rimborso agli armatori di un« 
parte dei costi prcvidcnziali de! 
la Cassa marittima meridional-* 
L'organo del PSIUP difendr 
questi voti. con argomenti ch; 
francamente non ci convincono; 
rcstiamo de! parcrc che il grup-
po comunista abbia fatto bene 
a non votare — e non per un 
equivoco, ma per una consape-
vole scelta — ne a favore del-
Puna legge (anche se nessuno 
• voleva la SOFIS») nc a fa
vore dell'altra. 

Ma non vogliamo addentrarci 
ancora in questa polemica. Vo
gliamo so!o dire che la nostra 
critica aveva un significato esclu-
sivamente politico e ricordava 
che cssa aveva vaiore — non gia 
di « ritorsione» per Ie decisio
ni prese dal PSIUP in materia 
di uttica elcttorale in Sicilia — 
ma di risposta a poco chiare e 
poco accorte affermazioni sulla 
politica del nostro partito. E in-
narairutto a proposito di affer-
mazioni del gencre — quando 
vengano fatte — che bisogna 
domtLndarsi «a chi giovano» 
(indipendentemente dalle tatti 
che elettorali proposte o pre 
scelte in Sicilia e in Italia). 
1'impegno di noi tutti c stato 
e resta un impegno unitario, in 
primo luogo col PSIUP che 
non esclude s'intende I'aperta 
discussione critica ma in un di-
ma che vogliamo si faerie tem-
nre piu costrutti\-o e rcspon
sabilc. 
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